
Niederschrift Riems (öffentlicher Teil) 

 

9595.34934; Seite - 1 - 

 

Universitäts- und Hansestadt Greifswald    31.03.2014 

Ortsteilvertretung 
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Riems am Montag, 31. März 2014, 
Jugendclub Riems, Hauptstraße 1 

 

Öffentlicher Teil 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:    20:30 Uhr 

 
 

Mitglieder 

 
Frau  Tesmer 
Herr  Bredenbeck 
Herr  Cymek             entschuldigt 
Frau  Genz 
Frau  Heinrich 
Herr Dr. Lange 
Herr  Leibelt 
Herr  Ratzmann        entschuldigt 
Herr  Birkholz 

 

Gäste: 
1 Bewohner 
 
 

Tagesordnung 
 
 1. Sitzungseröffnung  
 2. Abstimmung der Tagesordnung  
 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner  
 4. Beschlusskontrolle  
 5. Diskussion von Beschlussvorlagen  
 5.1. Neubau eines Laborgebäudes in Riemserort, An der 

Wiek 7 
Dez.  II,  Amt 60 

05/1294 

 6. Informationen der Verwaltung  
 7. Informationen der Vorsitzenden  
 8. Sonstiges  
 8.1. Vorstellung der IDT Biologika (Riems) GmbH & Co. KG  
 9. Bestätigung des Protokolls vom 24.02.2014  
 10. Schluss der Sitzung  
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Zu TOP: 1. Sitzungseröffnung 

 Frau Tesmer eröffnet die Sitzung pünktlich um 19.00 Uhr. 
 

  
Zu TOP: 2. Abstimmung der Tagesordnung 
 Es wird über die Tagesordnung abgestimmt. Einstimmig wird eine Ände-

rung der Tagesordnung beschlossen, der Punkt 8.1. Vorstellung der IDT 
Biologika wird an Punkt 5.1. gesetzt und 5.1. wird daraus resultierend im 
Anschluss daran als 5.2. behandelt. 
 

  
Zu TOP: 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 Es ist ein Gast anwesend, es erfolgt jedoch keine Wortmeldung. 
 

  
Zu TOP: 4. Beschlusskontrolle 

 
 4.1. Zum Thema verkommene und baufällige Bänke in Riemserort hat 

es eine Absprache zwischen Frau Tesmer und Herrn Schick gegeben. 
Als Ergebnis dieser Besprechung gibt es seitens Herrn Schick eine Zu-
sage, dass bis Ende April neue Bänke für Riemserort und die Insel ge-
liefert werden. Die runde Bank am Ortseingang wird instand gesetzt. 
 
4.2. Ordnung und Sauberkeit. Es wurde Anfang des Monats in allen 
Schaukästen im Ort ein allgemeines Schreiben an alle Anwohner aus-
gehängt. In diesem wird auf die besondere Situation des Riems in Be-
zug auf die Straßenreinigung hingewiesen. Außerdem wurde an 7 An-
wohner noch ein persönlich gefasster Brief übergeben, verbunden mit 
der Bitte die Grundstücke entsprechend aufzuräumen und zu entrüm-
peln. Herr Kortmann hat auf Nachfrage mitgeteilt, dass er den gesam-
melten Metallschrott bis Ostern vom Garagenbereich entfernen wird. 
Der gesammelte Sperrmüll soll dann bis zum Beginn der Sommerferien 
entsorgt sein. 
 
4.3. Kontrolle der zulässigen Höchstgeschwindigkeit innerorts – Herr Dr. 
Lange teilte mit, dass entsprechende Geschwindigkeitskontrollen inner-
orts in Vorbereitung sind. Eine Geschwindigkeitsbegrenzung für LKW 
soll in Erwägung gezogen werden. 
 
4.4. Gelbe Tonnen auf der Insel – Frau Heinrich ist im Kontakt mit der 
GEG. Es ist in Planung, auf der Insel eine zentrale Sammelstelle für den 
gelben Sack zu schaffen. Die Durchführung dieses Vorhabens ist kom-
plizierter als zunächst angenommen. Frau Heinrich wird das Vorhaben 
weiter vorantreiben. 
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Zu TOP: 5. Diskussion von Beschlussvorlagen 

 
  

Zu TOP: 
5.1. 

Vorstellung der IDT Biologika (Riems) GmbH & Co. KG 
 
Dr. Bodo Lange gibt einen vollständigen Überblick über die Geschichte 
und die Entwicklung der IDT. Es wird vor allem herausgestellt, dass das 
Unternehmen mit Ursprung in Dessau schon sehr früh angefangen hat, 
mit dem Loeffler Institut zusammen zu arbeiten. Es hat regen Austausch 
gegeben, unter anderem sind Professoren von der Insel Riems als Insti-
tutsleiter nach Dessau gegangen. Nach wie vor hat die IDT sowohl im 
Bereich der Forschung als auch im Bereich der Produktion einen pro-
zentual sehr hohen Anteil an Veterinärmedizin im Vergleich zu anderen 
Unternehmen der Branche. Nach Einschätzung von Herrn Dr. Lange ist 
der Verkauf des Teilbereiches der Riemser Pharma an die IDT ein gu-
tes Zeichen für den Standort Riems und das Bauvorhaben der IDT ein 
klares Bekenntnis zum Standort. 

 
Zu TOP: 
5.2. 

 
Neubau eines Laborgebäudes in Riemserort, An der Wiek 7 
 

 Neubau eines Laborgebäudes in Riemserort, An der Wiek 7 
 

 

Nach der Vorstellung der IDT wird das Bauvorhaben anhand der vorlie-
genden Pläne nochmals kurz erläutert und nach kurzer Diskussion ein-
stimmig befürwortet. 
 

  
Zu TOP: 6. Informationen der Verwaltung 

 
 Ohne Wortmeldung 

 

  
Zu TOP: 7. Informationen der Vorsitzenden 

 
 7.1. Straßenzustandsbericht – der von Herrn Leibelt verfasste Brief an 

den OB Dr. König wird nochmals diskutiert. Es werden noch einige Än-
derungen beschlossen. Herr Leibelt wird diese Änderungen einfließen 
lassen. 
Außerdem wird beschlossen, diesen Brief mit einigen Änderungen auch 
an den Landkreis zu schicken. 
Wenn beide Briefe verfasst sind, wird Frau Tesmer diese im Namen der 
Ortsteilvertretung versenden. 
 
7.2. Kinder-Kneipp-Strand – der Strand für die Kita wird von den Ar-
beitskräften der ABS wieder hergerichtet, die Hinweisschilder werden 
wieder montiert. Im Zusammenhang mit der Reinigung des Kinderstran-
des wird etwa 100 m weiter in Richtung Damm ein separater Hunde-
strand eingerichtet. Dies vor allem um zu verhindern, dass am Strand 
der Kinder Hunde spielen. Auch für den Hundestrand wird es ein Hin-
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weisschild geben. Schilf muss für den Hundestrand nicht entfernt wer-
den, es befindet sich an dieser Stelle eine Schilf freie Uferzone. 
 
Außerdem wird Frau Tesmer prüfen, ob es eine Möglichkeit gibt, den 
Autoverkehr auf dem Deich zu unterbinden. Es ist in der Vergangenheit 
wiederholt vorgekommen, dass Angler Ihre Boote mit dem Auto über 
den Deich bis zum Wasser fahren. Dies sollte aus Sicht des Ortsrates 
unterbunden werden. Der Deich ist eine Hochwasserschutzeinrichtung 
und nicht für KFZ Befahrung vorgesehen. 
 
7.3.  ABS – Frau Tesmer gibt einen kurzen Statusbericht über die ABS 
Kräfte auf dem Riems. Derzeit arbeiten 2 Mann mit insgesamt 1,5 Stel-
len, dabei handelt es sich um eine 4 h Kraft und eine 6 h Kraft. Es ergibt 
sich nur eine sehr reduzierte Einsatzfähigkeit der Truppe, da es aus Ar-
beitsschutzgründen nicht gestattet ist, eine Kraft allein arbeiten zu las-
sen. Die ausgefallene dritte Kraft müsste unbedingt ergänzt werden. 
Gespräche dazu werden geführt. Positiv ist zu bewerten, dass die 6 h 
Kraft ab 1. Mai einen Arbeitsvertrag für 2 Jahre als Gemeindearbeiter 
hat. Die OTV hofft nun auf mehr Kontinuität in der Pflege des Ortsteils. 
 

  
Zu TOP: 8. Sonstiges 

 
 Frau Tesmer weist nochmals auf das informative Treffen des Ortsrates  

am 8. Mai im FLI hin. Eine Einladung zu diesem Treffen wird separat 
versandt. 
 

  
Zu TOP: 
8.1. 

Vorstellung der IDT Biologika (Riems) GmbH & Co. KG 
 

 Unter Punkt 5.1. abgehandelt 
 

  
Zu TOP: 9. Bestätigung des Protokolls vom 24.02.2014 

 
 Das Protokoll wird mit 6 Stimmen bei einer Stimmenenthaltung bestä-

tigt. 
 

  
Zu TOP: 
10. 

Schluss der Sitzung 
 

 Frau Tesmer schließt die Sitzung um 20.30 Uhr. 
 

  
 
Ulla Tesmer        Protokoll 
Vorsitzende der Ortsteilvertretung    Gregor Bredenbeck 
         Mitglied der OTV 
 


